

	PAR.	OT.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Unión Comercial

El rápido vapor

Mallorca

Saldrá para BARCELONA todos los lunes a las 8 de la noche, regresando los viernes a las 6 de la mañana.
Admite pasaje y carga a precios económicos.

Para informes:
Palma.— Oficinas, Victoria, 12.— Agente, Bernardo Estela, muelle.
Barcelona.— Consignatario, Francisco M. Tintoré, Pasaje Comercio 1 y 3.— Agente, Viuda Orfila, Cert Creus y Domenech, Parque 3.

Nicolas Ticoulat

Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONOMICOS

Calle de Pelaires, número 102—Palma

AL DIA

Del monumento á Ramón Lull

Las gestiones practicadas recientemente por el infatigable don Alejandro Rosselló, en España y fuera de ella, afianzando la cooperación de todo el mundo en favor del proyecto de monumento á Ramón Lull, ha sido un éxito que no creemos justo ocultar ni atenuar á nuestros lectores. Estos habrán podido enterarse con la debida oportunidad de que la opinión, los grandes hombres y algunas importantes asociaciones de las ciudades que el señor Rosselló acaba de visitar, han respondido todos á una en favor del proyectado homenaje al gran Ramón Lull. El político, el artista, el literato, el filósofo, todas las personas ilustradas en fin, han ofrecido su concurso. La prensa de Barcelona, Madrid, París y Londres ha reflejado este movimiento avivando el entusiasmo en el corazón de las personas cultas que tuvieron la inmensa dicha de poder hacerse cargo, más ó menos aproximado, de la magnitud de la figura cuya memoria se desea enaltecer y perpetuar *in secula seculorum*.

Este éxito que en representación de la cultura de Mallorca acaba de obtener el señor Rosselló, nos afirma en nuestra creencia de que ha llegado definitivamente la hora de levantar el monumento, ó de olvidarnos para siempre de nuestro filósofo mártir, dejándole siquiera reposar digna y pacíficamente.

Creo que la gloria que alcanza á la generación actual por la erección del monumento es lo bastante amplia y fecunda para evitar que en el seno mismo de Mallorca, surjan rivalidades y egoísmos lugares, que sean obstáculo á su realización. No está bien que los mallorquines se disputen unos á otros la iniciativa, ni tengamos celos unos de otros por nimiedades que no valen un comino y que, á la postre, sirven para entorpecer la buena marcha de los acontecimientos. Todos podemos trabajar en fraternal consorcio, que para todos habrá migajas de la tan apetecida inmortalidad. Hoy que el mundo entero nos ha respondido y quiere ayudarnos para rendir el homenaje que debemos á Lull, el buen sentido aconseja que no seamos los primeros en echar por tierra el proyecto, sine en encaminarlo á su pronta realización.

La magnificencia del asunto requiere aquí el patriotismo de los blancos y de los negros porque por mucho que por sí solo se esforzara un individuo, una corporación ó una ciudad, Mallorca misma por sí sola, Ramón Lull se quedaría sin el monumento apropiado á su grandeza. La humanidad presta su concurso para glorificar á un hombre que le pertenece, y no es razonable ni es de esperar que aquí, en su patria, nos empeñemos en que aborte tan laudable proyecto. De no hacerlo así, Ramón Lull tendrá monumento.—R. BALLESTER.

Desde la barrera

Novillada.—22 Julio 1900

Programa: seis novillos de la ganadería sevillana de don Antonio Halcón, toreados, vamos al decir, por las cuadrillas de *Cerrajillas* y *Niños toreros*.

Con algo más de media entrada y apesar de lo que se decía estos días de que presidiría la corrida cierto teniente de alcalde, á las cuatro y media hora señalada para empezar la *juerga*, ocupó la presidencia el señor Ceballos. Dice el refrán que vale más lo malo conocido que lo bueno por conocer.

Los novillejos, que si no carecían de poder estaban en cambio virgenes de voluntad, salvo el primero, que además fué huido, tuvieron la bondad de arrimarse á los picadores varias veces, la picardía de derribarles algunas y la ferocidad de matarles cinco caballos, recurriendo los caballeros á todas las males artes para castigar á semejantes *feras*. Excusado es decir que en el primer tercio hubo poco de bueno y en cambio todo lo malo que vemos á todas horas sin que se corrija en ocasión ninguna.

Los peones al parear lo hicieron tarde y mal.

Cerrajillas, que dominaba la situación, estuvo muy trabajador toda la tarde, el fué quien hizo la corrida.

Cumplió en quites, y en banderillas puso tres pares de fuego á la media vuelta al primer novillo, dos al segundo quebrando y cuarteando respectivamente y dos al quinto. La faena del del primero adecuada para fijar al bicho entró á mstar fuera de suerte dando un metisaca que acabó con el torete.

Estuvo en el segundo fresco y cerca con la muleta, se tiró bien dejando una baja y repitiendo con una buena. Tiempo empleado en la lidia de los dos primeros, treinta minutos.

Hacemos gracia á los lectores del detalle de la labor empleada por los impropriadamente llamados *Niños Toreros*, limitándonos á manifestarles que repasen en su memoria el recuerdo de alguna *novillada* de las verificadas por *Primos, Mariano ó Toney d'es Hostalets*, y tendrán idea aproximada sino exacta de lo ocurrido ayer.

Tanto como que nos tocara el premio gordo de la lotería nacional deseáramos tener que aplaudir á la empresa, más esta vez nos cabe la desdicha, en cumplimiento del en esta ocasión molesto deber de decir, que la novillada de ayer es de aquellas que no deben presentarse á un público que responde y al que se trata de *ilustrar*.

EL CRÓNICO

Palma 23 de Julio de 1900

NOTICIAS

De lo capital

Por cuestión de intereses riñeron ayer por la tarde dos mujeres en la calle del Socorro, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras indecorosas.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que logró restablecer los ánimos entre las alborotadoras, citándolas para comparecer ante el señor Alcalde.

Algún tanto desanimados se vieron ayer tarde nuestros paseos, debido por una parte al excesivo calor reinante y por otra al gran número de vecinos que los domingos van á pasar el día en sus casitas de recreo.

La concurrencia en el paseo del Borne no pasó tampoco de regular. La banda del regimiento de Baleares concurrió como de costumbre al espresado paseo, tocando las piezas anunciadas en el programa.

Bastante numerosa es la concurrencia de bañistas al establecimiento de baños de la Portella.

Dicho establecimiento ha sufrido este año varias modificaciones en beneficio de los bañistas, que hacen más apetecible aquel local.

Lo que ahora falta es que la concesionaria de aquel establecimiento haga desaparecer algunas rocas que existen en la escalera del departamento de hombres lo que dificulta grandemente la entrada al mar.

Continúan tan abandonados como antes los árboles de la plaza de Quadrado y de seguir de este modo es casi seguro que el año próximo tendrán que replantarse de nuevo, lo cual además de redundar en perjuicio del embellecimiento de la población ocasionará al Ayuntamiento un nuevo gasto muy superior al que costaría la conservación de los que hoy existen.

En extremo lucida ha resultado la fiesta callejera celebrada en las noches de anteaer y ayer en el arrabal de Santa Catalina.

La animación como de costumbre ha durado hasta la madrugada.

Leemos en un periódico de la Península que los empleados del Banco de España se proponen elevar al Consejo de Administración del mismo establecimiento, secundados por sus compañeros que prestan servicio en las sucursales de provincias, una solicitud pidiendo la reforma en el sistema actual de ascensos en virtud de la cual los empleados en provincias serán equiparados á los de Madrid y se establecerá un ascenso por méritos prestados dentro de las oficinas, pues no consideran justo que corresponda ascender del mismo modo á los que trabajan que á los que están en el Banco sin trabajar, amparados por influencias y padrínzagos.

Ayer un joven vecino del caserío del *Hort d'es Ca*, concurrente á la fiesta que se estaba celebrando en el caserío del *Coll d' en Rebasca*, disparó un tiro de revólver contra su novia, cuyo proyectil fué á pasarle por junto la cabeza quemándole tan solo algunos cabellos.

El individuo en cuestión tomó enseguida las de villadiego sin que hasta ahora haya podido ser detenido á pesar de las pesquisas hechas durante la noche por la guardia municipal.

Esta mañana hemos hablado por teléfono con el Alcalde del barrio de aquel caserío, quien según ha manifestado ignoraba la existencia del hecho, lo que trasladamos al Alcalde señor Rosselló para que vea como cumplen sus delegados.

Ayer á las ocho, fondó en nuestro puerto el vaporcito *Cabrera* que en la noche anterior había salido á efectuar un viaje de recreo llevándose á bordo varios aficionados á la pesca.

Esta mañana á las siete se ha hecho de nuevo á la mar con rumbo á la isla de su nombre.

Varias personas, nos han indicado la conveniencia de que llamemos la atención de la alcaldía acerca de las molestias que se proporcionan al público, dejando de regar el camino de Rondo en el trozo comprendido entre la Lonja y el puente de Santa Catalina.

En realidad dicho trozo se ve constantemente concurrido y en particular los domingos y días festivos, siendo verdaderamente molesto la gran columna de polvo que levantan los carruajes cosa que se evitaría empleando alac más de agua que se necesitan para el riego de aquel trozo. Recordamos que en años anteriores el Ayuntamiento costaba este pequeño gasto en beneficio del público; por lo tanto no dudamos que este año se hará lo propio.

Como presumíamos ayer por la tarde ocurrió la primera desgracia con el monton de sillares mal ordenados, que han ido colocando en la plaza del Socorro.

El lesionado fué un niño de corta edad, que se produjo un fuerte chichon en la cabeza, teniendo que ser acompañado á su domicilio.

Anteanoche la policía sorprendió á unos diez ó doce individuos que estaban jugando á los prohibidos en un cafetín del caserío del Vivero, ocupándoles algunas barajas.

El dueño de dicho establecimiento fué castigado con una multa de 100 pesetas y con otras de 10 y 5 pesetas á los jugadores.

Ayer por la tarde fué curado en el dispensario de la *Cruz Roja* un caballero que mientras iba por la Rambla fué acometido de un fuerte accidente que le privó del sentido.

Mas tarde fué acompañado á su domicilio.

Mañana por la noche inaugurarán las veladas musicales en el *Círculo Mallorquín* con el programa que sigue, ejecutado por el sexteto que dirige don Antonio Paig.

- 1.º—Vais *Loin du bal*, Gillet.
- 2.º—Gran quarteto del tercer acto de *La Bohème*, Puccini.
- 3.º—Marcha de *Tanhauser*, Wagner.
- 4.º—Prólogo de *I Pagliacci*, Leoncavallo.
- 5.º—Cuarteto *Ob. número 17*, Mozart.
- 6.º—Gran terceto final de *Roberto*, Meyerbeer.
- 7.º—Coro de *murmuradoras* de *El mantón de Manila*, Chueca.

Estos últimos días está reinando un calor extraordinario.

El termómetro esta mañana á las nueve marcaba 41 grado máximo al sol y 31 máximo á la sombra.

Ayer se celebró en la sociedad *Mar y Tierra* de Santa Catalina la velada anunciada.

Las señoritas Domingo ejecutaron varias piezas que fueron aplaudidas.

Procedente de Barcelona, ha fondado en nuestro puerto esta mañana á las seis y media el vapor *Unión* conduciendo la correspondencia, unos 60 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban el veterinario don Julián Mut, y el capitán y el maquinista de *La Islaña Marítima* señores Singala y Buché, que formaban parte de la comisión que marchó á Constantinopla, en busca del nuevo vapor.

La compañía de vapores *la Islaña Marítima*, ha dispuesto que esta tarde á las siete en viaje extraordinario salga para Barcelona, el vapor *Lulio*, con motivo de las fiestas que durante esta semana se están celebrando en aquella capital.

Dicho buque estará de regreso el próximo viernes.

Como era de esperar se ha visto sumamente concurrida la fiesta callejera celebrada estos últimos días en el barrio de la Cuartera.

El baile celebrado en la noche del sábado en la plaza de la Cuartera resultó lucidísimo.

El catafalco estaba adornado con gusto y alumbrado con luces de gas acetileno presentando un bonito efecto.

La animación fué extraordinaria llegando á resultar insuficiente el local para contener el número de los espectadores.

Ayer varias bandas de música tocaron escogidas piezas en los distintos catafalcos levantados al efecto. La fiesta ha durado hasta las primeras horas de esta madrugada reinando siempre el mayor orden.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Magdalena. A las nueve y media exposición del Santísimo, enseguida misa cantada por la Reverenda comunidad, á las once continuación de la novena. Por la tarde actos de coro y al anochecer continuación de la novena de la Beata, con música y sermón por el P. José Videllat, después se reservará el Santísimo.

Otras funciones

En las Teresas por ser el día de la octava de la Virgen del Carmen, á las diez se cantará la misa solemne y al anochecer termina el septenario, con música y meditación.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Soledad, en las Milonas.

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 á 40 y del Milagro, 1 á 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Indemnización.-Petición

Madrid 22 á las 7'10 m.

Telegrafían de París que la compañía trasatlántica francesa pide ante el tribunal competente de los Estados Unidos, en su reclamación por la captura de sus vapores *Lafayette* y *Massoubrei* durante la guerra hispano-americana, la cantidad de millón y medio de dollars como indemnización.

El príncipe de Orleans ha solicitado del Gobierno francés ser admitido como voluntario en la expedición francesa á China.

Una noticia.-Calor

Madrid 22 á la 7'20 m.

Telegramas recibidos, que transmiten noticias procedentes del centro de Africa, dicen que en los alrededores del lago Tchad ha sido muerto, en un encuentro con los franceses cerca de Kusli, el sultán Rabah, que tantas depredaciones ha causado en aquellas comarcas africanas.

Dicen de París que el tiempo es en extremo caluroso.

Se han registrado 15 fallecimientos por insolación.

Desgracia.-Salida

Madrid 22 á las 8 m.

Barcelona.— Un tranvía de vapor cerca de La Sagrera arrolló á un muchacho, destrozándole las piernas.

El público rompió á pedradas los vidrios del coche tranvía.

Dicen de Gibraltar que ha salido para el Africa del Sur, el transporte *Liveston*, llevando á bordo 780 mulos y muchos efectos de guerra.

El empréstito

Madrid 22 á las 9'20 m.

El ministro de Hacienda está estudiando lo referente al nuevo empréstito de consolidación, pues el anterior sólo alcanzó 1,010 millones, y las Cortes autorizaron una operación de 1.300.

Hasta Octubre no se pedirán al país esos 300 millones del pico.

Noticias de China

Madrid 22 á las 9'30 m.

Shanghai.— Ha salido de Mousung el crucero inglés *Bonaventure* con objeto de vigilar el vapor que conduce á Lihunghang. Se ha ordenado demoler el arco de triunfo erigido en honor de Lihunghang.

Más de China

Madrid 22 á las 9'30 m.

Londres.— El oficial del Almirantazgo inglés comandante en jefe de las fuerzas inglesas en China, telegrafía que los chinos evacuaron completamente á Tien Tsin, restableciéndose la tranquilidad.

Confírmase que el edicto de la Emperatriz manda combatir á los boxers.

Se está formando un presupuesto aproximado de la indemnización que debe dar el gobierno de China á los extranjeros.

Chalupa inglesa apresada

Madrid 22 á las 10 m.

Telegrafían de Hong-Kong á un periódico inglés que en la noche del 17, veinte piratas han apresado una chalupa inglesa en el puerto, amenazando con revolvers á la tripulación.

Después de conducida al río de Canton y de apoderarse de dos juncos, abandonaron la chalupa en el Si-Kiang donde ha sido recuperada.

Disputa.-Certámen

Madrid 22 á las 10'20 m. Nos comunican de Zaragoza que riñeron varios labradores por cuestiones de riego.

Excitados los ánimos, pasaron de las palabras á las obras resultando muerto uno de los disputadores y tres heridos de gravedad.

En dicha población se verificará un certámen por la Sociedad del Tiro Nacional á fines de Octubre próximo.

Los japoneses.-La escuadra internacional

Madrid 22 á las 11'10 m. Dicen del Japon que el príncipe Tuan ha movlizado 950.000 hombres, dividiéndolos en varios cuerpos de ejército.

Actualmente hay en China 23 mil japoneses.

La escuadra internacional se reunirá en Singapoore á la llegada de los buques que van de camino para el Extremo Oriente.

De San Sebastián

Madrid 22 á las 2'20 t. San Sebastián. — Los señores Silvela y Dato oyeron misa en el vapor Giralda.

Los Reyes y las Infantas pasaron por la bahía en una lancha.

Ataque.-En salvo

Madrid 22 á las 3'10 t. El general Roberts ha atacado á Midderberg, trabándose una gran batalla.

El consul belga de Shanghai comunica que los ministros europeos se hallan en salvo y están protegidos por las autoridades chinas.

Combate naval en perspectiva

Madrid 22 á las 4 t. De Shanghai dicen que la flota china está concentrándose en el mar de la China, donde se cree se romperán las hostilidades con los buques de los aliados.

Espérase en dichas aguas un combate naval de importancia.

La peste.-Dimisión.-Los ministros europeos en China.

Madrid 22 á las 4'30 t. Ha reaparecido la peste bubónica en el Paraguay.

La prensa sérvia dice que no ha sido admitida por el Rey la dimisión del gabinete.

Despachos de Chefú confirman que el día 20 estaban en salvo los ministros extranjeros en China.

Salida.-Cruces.-Expedición marítima.

Madrid 22 á las 5'15 t. San Sebastián. — Ha salido el señor Silvela en el segundo tren expés.

Se ha firmado un decreto concediendo la cruz de San Hermenegildo á los generales Luque y Gonzalez Ortiz.

El Rey empezó á bañarse ayer. La expedición marítima comenzará el día veinte.

De China

Madrid 22 á las 7'10 n. Créese que hasta el día 1.º de Agosto será imposible empezar el avance de las tropas extranjeras hacia Pekin.

Un nuevo despacho de Chefú fechado el día 21 dice que los ministros extranjeros están en salvo y que las autoridades chinas los protegen.

Agresiones

Madrid 22 á las 7'10 n. San Petersburgo. — El representante de China dice que las agresiones contra los rusos se debieron á una mala inteligencia y en vez de protestar del envío de nuevas tropas rusas á China, se muestra satisfecho y desea que envíen aun más expediciones, á fin de garantizar con mayor rapidez y eficacia la represión.

Conferencia

Madrid 22 á las 7'10 n. San Sebastian. — Ha conferenciado el señor Silvela con el delegado.

Este cree que no hay inconveniente en levantar la suspensión de las garantías de Barcelona.

La expedición marítima visitará Santander y Bilbao.

Noticias varlas

Madrid 22 á las 10'10 n. El entierro del cadáver del señor Osio ha estado muy concurrido.

El señor Caula ha vuelto á la comandancia de Ingenieros de Cadiz.

El señor duque de Nájera ha llegado á Madrid en uso de licencia.

Viena. — El secretario de la legación japonesa cree que los ministros extranjeros en Pekin, se hallan en rehenes.

Desgracia.-El emperador de la China.

Madrid 22 á las 10'10 n. En la calle del Olivar se ha encontrado encerrada en su habitación á una inquilina muerta.

Dúdase que se haya suicidado. El emperador de China telegrafía al emperador Guillermo, lamentándose del asesinato del embajador alemán y ofreciendo castigar á los culpables.

La presidencia del Congreso

Madrid 22 á las 10'40 n. Se discute la cuestión de la Presidencia del Congreso para la próxima legislatura en vista de que el señor Pidal la rechaza.

La única manera para que contiene el señor Pidal sería disponer que el nuevo período de las Cortes fuese una continuación de la legislatura.

En caso contrario el gobierno presentará al señor Villaverde. Los jefes de las minorías votarían al señor Pidal.

Este problema preocupa grandemente al Gobierno.

Discurso de Romero Robledo

Madrid 23 á las 1'30 m. En el Circulo Romerista el señor Romero Robledo pronunció un discurso despidiéndose de sus amigos.

Dirigió duros ataques al gobierno y al señor Silvela, combatió á la aristocracia que se ha apoderado de los altos cargos y defendió radicalmente la libertad.

Fué en extremo ovacionado.

Desgracias

Madrid 23 á las 2'45 m. En Haro (Logroño) se ahogó casualmente en el Ebro el joven Manuel Pérez.

En Huesca durante una tormenta, un rayo mató á un pastor.

En la aldea de Moret, distrito de Fontainebleau se ha hundido una fábrica de drogas, quedando sepultados cuatro obreros.

Estos han sido extraídos cadáveres. Hay además dos heridos y algunos contusos.

Los rusos

Madrid 23 á las 2'45 m. San Petersburgo. — Se ha de-

clarado en estado de guerra las circunscripciones militares de la Siberia y el Turquestán.

Han sido llamados todos los reservistas.

Mencheta.

Sociedades y Corporaciones

La Gimnesiana

Aguas potables de Palma de Mallorca Desde hoy hasta el día 4 de Agosto próximo, se admitirán proposiciones para la construcción de una galería provisional que alumbré á la superficie del terreno parte de las aguas subterráneas que existen en las pertenencias mineras del torrente de San Pedro del término municipal de Esporlas.

El proyecto y pliego de condiciones estarán de manifiesto de once á una, todos los días laborables, en esta ciudad, calle de Santa Clara, número 15, piso 1.º

Palma 20 de Julio de 1900. — El Concesionario, E. Fontseré.

La Propagadora Balear de Alumbrado.

La Junta general de esta sociedad celebrada el día 19 del que riga acordó el reparto de un dividendo activo de 3 pesetas por acción á cambio del cupón número 2 de sus acciones.

Los señores accionistas pueden pasar á hacerlo efectivo los martes y jueves de cada semana en las Oficinas de dicha Sociedad calle del Sol en Palma y despacho de la Fábrica de Gas en Inca.

P. A. del C. de A. — El Secretario José Estela.

Ultimas cotizaciones

Table with columns: VALORES LOCALES, Fomento Agrícola, Crédito Balear, Salinera Española, Obligaciones, Socos Municipales, Baleñas, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas.

VALORES PÚBLICOS

Table with columns: Interior, Exterior, Amortizable, Cajas 1886, Cajas Nuevas 1890, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 20 de Julio de 1900.

Table with columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan.

ISLEÑA MARÍTIMA

COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES VIAJE EXTRAORDINARIO A Barcelona

Con motivo de la festividad de la próxima semana, el lunes 23 de los corrientes á las 7 de la tarde saldrá para dicho punto el vapor

LULIO

regresando el viernes por la mañana, admitiendo pasajeros y carga á precios económicos.

Billetes de ida y vuelta con descuento. Para informes y encargos de cámara Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio 26.

¿A VALENCIA?

Grandes fiestas y ferias, desde el día 20 al 31 del corriente.

Extraordinarias corridas de toros en la que tomarán parte: Fuentes, Algabeño, Bombita, Lagartijillo, Bomba chico y Bonarillo, con sus correspondientes cuadrillas.

Balés, carreras, tracas, cabalgata, conciertos musicales, juegos florales, batalla de flores, etc., etc.

Billetes de ida y vuelta valederos desde el 18 del corriente al 2 Agosto. Primera cámara, pesetas 36'00 Segunda idem > 24'00 Tercera sobre cubierta > 14'00 Para más informes «Isleña Marítima» — Palacio 26. Palma 14 Julio de 1900.

ESTADISTICA

Incor porciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 19. — Varones 4. — Hembras 0.

Matrimonios: Día 19. — Ninguno.

Defunciones: Día 20. — Pedro José Palmer Pou, viudo, 90 años, c. de Salas, vejez. — Ana María Estades García, soltera, 20 años, Término, tuberculosis. — Juan Literas Sureña, casado, 67 años, hospital, enterocolitis.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera. — Despejada, hay cirrus.

Ed. del horizonte. — Calimoso.

Dirección del viento. — S. flojo.

Estado del mar. — Rizada del viento.

Buques á la vista. — Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi. — Ninguna.

Incendencias. — Estando al terrenal la ventolina, el cielo sin nubes en el zenit, iluna la mar, bajo su nivel y calimoso el horizonte. A las siete se quedó calma, hasta las once no entabló el embate, á medio día era muy flojo. Continué con poca diferencia del mismo durante el curso de la tarde, hubo cirrus en abundancia y al ocaso como queda arriba dicho.

Noticias. — Entró el vapor Belver de Barcelona, la balandra San Francisco de Portman y el bergantín Antonio Valent de arribada procedente de Andraig. Salió el vapor Cabrera para la costa de Mallorca, el Isleño para Ibiza y Alicante y el Ciudad de Mahón para Mahón.

Buques fondeados: Día 21. — Vapor español Belver, de 788 ton., de Barcelona — Balandra española San Francisco, de 50 ton., de Portman.

Buques despachados: Día 21. — Vapor español Isleño, de 314 ton., para Ibiza y Alicante. — Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera. — Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., para Mahón. — Laud español San Antonio, de 40 ton., para Valencia.

Matadero: Día 21. — Bases sacrificadas para el abasto público. — Bueyes, 6. — Vacas, 0. — Toros, 0. — Nevílos, 0. — Terneras, 5. — Carneros, 0. — Ovejas, 41. — Borregos, 0. — Corderos, 162. — Cabras, 0. — Cegajos, 0. — Cabritos, 0. — Cerdos, 0. — Cerdas, 0. — Lechonas, 0. — Total, 214.

OBRAS NUEVAS

Ley del timbre

Novísima ley de 26 Marzo de 1900, aumentada con el reglamento de 27 del mismo mes, notas aclaratorias y un índice por orden alfabético. En tela, 1 peseta.

Manual

del Impuesto sobre las utilidades, año 1900. — 1 peseta.

Manual

del Impuesto de Derechos Reales y tras misión de bienes, año 1900. — 2'50 pesetas.

CODIGO

de Comercio reformado y ley de hipoteca naval, año 1900. — 3'50 pesetas.

QUINTAS.

Ley de Reclutamiento y reemplazo del ejército de 11 de Julio de 1885, año 1900. — 2'50 pesetas.

Instrucción

para el servicio de la Recaudación de las Contribuciones é impuestos del Estado y el procedimiento contra deudores á la Hacienda, año 1900. — 2 pesetas.

Instrucción

para la Contratación de los servicios provinciales y municipales, año 1900. — 1'50 pesetas. De venta en la librería de Amengual y Muntaner — Cadena, 2 — Palma, y en las Sucursales de Inca y Manacor.

Para alquilar

En la calle de Dos de Mayo número 17, del caserío del Terreno, hay una bonita casa con todas las comodidades apetecibles. Informarán en Palma, calle del Sol número 38, entresuelo izquierda.

Demostreado de la esperiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Cários. De venta en Palma, farmacia de J. Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 2.

CREMA FRANCESA PARA CALZADO

preparada por J. Tomás Pídase en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quint 4, Palma.

Gran almacén

de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Camida 28

Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.

Arrimaderos mates á 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo.

También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativos. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma. — Muestrarios á domicilio.

PARA PRESERVAR LA VISTA DEL SOL

Gafas y lentes con cristales de color. — Precios reducidos.

25 — BROSSA — 25

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

pectorantes y calmantes de la tos.

Farmacia y Laboratorio de J. Miró Ab erta toda la noche. — Colón 22 y Perajil 7, Palma de Mallorca.

Gran invento

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 á 3.

Montera, 12, principal Madrid.

Gran ocasión

Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cromos y estampas.

Precios sin competencia

25 — BROSSA — 25

Motor

Hay uno de 4 caballos de fuerza, para vender en muy buenas condiciones. Informarán en la Fábrica de agujas calle de la Misión.

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.

Se vende en las principales farmacias.

La Ilustración Llevantina

Se halla de venta en la librería de Amengual y Muntaner — Cadena, 2 — Conquistador, 30 — Palma.

SELLOS PARA COLECCIONES

Se ha recibido un estenso y variado surtido, en la librería de Amengual y Muntaner — Cadena — 2.

A LOS EXPENDEDORES DE TABACO

Libros para pedidos de tabaco á peseta el ejemplar. De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma y en las sucursales de Inca y Manacor.

Esgrima

Mr. Garnier, Profesor. Razón, sala de armas, Centro Militar, 6 1/2 á 8 1/2 tarde, todos los días.

Pastillas Morelló

beran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-cépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprende á medida que van disolviéndose en la boca. Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.

Farmacia VALENZUELA y principales

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner